

Bogotá 24 de julio de 2012
Comunicado de Prensa N° 343 – 4:30 p.m.



SIMULACROS DE EVACUACIÓN POR HURACANES

SAN ANDRÉS Y PROVIDENCIA EN ALERTA NARANJA

Continúa el fortalecimiento de la tormenta tropical “SARA” en el Mar Caribe colombiano, manteniendo una dirección hacia el oeste, con probabilidad de desplazamiento hacia el Archipiélago de San Andrés y Providencia durante los próximos días.

Bogotá 24 de julio de 2012. De acuerdo con la información entregada por el Instituto de Hidrología, Meteorología y Estudios Ambientales –IDEAM-, sobre el incremento en la fuerza de la tormenta tropical “SARA”, es muy posible que el fenómeno meteorológico llegue a alcanzar la condición de huracán categoría uno, conforme con la escala Saffir-Simpson (que clasifica estos fenómenos naturales según la intensidad del viento) por tal razón se recomienda a los Consejos, departamental de San Andrés y local de Providencia, agilizar las acciones del plan de contingencia ante la presencia de “SARA” y considerar los efectos de un posible impacto durante los próximos días.

De acuerdo con lo expuesto anteriormente, se sugiere ALERTA NARANJA por tiempo lluvioso en gran parte del área marítima colombiana, incluidos los departamentos de la región Caribe, norte de la Andina y en las islas de San Andrés, Providencia y Santa Catalina. Por tal razón, se hace un llamado a todo el Sistema Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres –SNGRD-, entidades territoriales y al Sistema Nacional Ambiental para que mantengan activos los planes de contingencia para huracanes e inundaciones, atendiendo las recomendaciones que realicen las entidades técnicas.

A la comunidad en general se les sugiere estar informados del plan de contingencia establecido por el Comité de Emergencias de su municipio, tener previsto un lugar seguro donde se pueda alojar en caso de inundación, vientos fuertes o deslizamientos de tierra y avisar a las entidades operativas como la Cruz Roja Colombiana o la Defensa Civil Colombiana sobre eventos de amenaza, como una disminución en el caudal del río, lo que puede significar que en otro punto se esté formando un represamiento generando una posible avalancha o inundación repentina.

Con el fin de enfrentar estas emergencias la Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres –UNGRD-, ha instalado Sistemas de Alerta Temprana en las islas de San Andrés y Providencia que ayudarán a la oportuna y rápida evacuación en dado caso. Sin embargo, el Director de ésta indica que “la prevención inicia por cada una de las personas. Por eso, deben hacer planes comunales donde se realice un reconocimiento de las alarmas y poder trabajar en equipo ante una posible emergencia”.

A turistas, pescadores y usuarios de embarcaciones de poco calado se les recomienda estar atentos a la evolución de las condiciones meteorológicas en el área y consultar con las capitánías de puerto antes de zarpar, en caso de ser necesario.

Activación Sala de Crisis Nacional

Desde la UNGRD se ha activado el plan nacional de contingencia que contempla la activación de la Sala de Crisis Nacional de forma permanente hasta el día del inicio de los simulacros. Los días 27 y 28 de julio se usará la comunicación satelital y HF (ayuda a expandir la señal de comunicación fuera del perímetro local), considerando que este tipo de fenómenos, pueden afectar las comunicaciones vía internet y celular. Así mismo, se tendrá contacto una vez al día con los Consejos Departamentales y Municipales de San Andrés y Providencia, revisando las actividades previas identificadas para la atención y respuesta de una emergencia.



Las capacidades de cada una de las entidades que participará en la realización de los simulacros es la siguiente:

Sistema Nacional De Bomberos: Equipos para rescate, plantas eléctricas, motobombas, equipos de extracción vehicular.

Ejército: Seis grupos de búsqueda y rescate nivel mediano, tres pelotones de construcción, 90 tanques de almacenamiento de agua de 500 litros, 150 letrinas y bastiones, 20.000 carpas tipo iglú para cuatro personas, 450 metros de plástico negro, 67.000 kit de noche, 67.000 kit de aseo y 2500 kit de cocina.

Fuerza Aérea: Dos Helicópteros black hawk (UH60) con unidad medica y grúa de rescate, capacidad para dos heridos, un black hawk con capacidad para el transporte de ayudas de 500 libras, un hércules (C-130) con capacidad para 60 pacientes, dos aviones medicalizados con capacidad para dos heridos, un hércules con capacidad de siete toneladas o 94 personas, se tiene la capacidad también de lanza cargas (17 lanzamientos cada uno de 1200 libras, acompañados con 4 personas para distribución, lanzados desde aire.)

Dirección General Marítima: Personal de las capitánías de puerto, centro de información CIOH y su grupo de rescate marítimo, guardacostas (grupo de rescate marítimo) y buques.

Cruz Roja Colombiana: Un grupo de rescate, ERIE de agua y saneamiento, telecomunicaciones VHF, HF y SATELITAL, Carpas para 50, 100 y 200 personas y módulos de estabilización.

Sabías que...

Alerta Temprana es la provisión de información oportuna y eficaz a través de instituciones identificadas, que permiten a individuos expuestos a una amenaza, la toma de acciones para evitar o reducir su riesgo y su preparación para una respuesta efectiva.

Redacción: Jennifer Wilches Malaver

Oficina Asesora de Comunicaciones Sandra Calvo Pinzón, 3142010582 – 3202376139, sandra.calvo@dgr.gov.co. PIN 26D06B06